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https://www.100test.com/kao_ti2020/45/2021_2022__E5_AF_BF_E

9_99_A9_E7_90_86_E8_c35_45124.htm “听说过中国寿险理财

规划师资格考试吗？”“没有。”春节前后，记者对50名国

内一线寿险代理人做了调查，回答声音如此整齐，令人相当

惊讶。“这种考试是怎么回事？考它有用吗？”之后，记者

便频频受到他们的追问。盛情难却，以下权作解答，希望对

您有用。此类考试没有任何强制性这个听上去“挺新鲜”的

考试其实在去年就出现了，是监管部门推出的中国人身保险

从业资格考试，属于分级分类考试。目前这个考试已经推出

了两个资格认证，即中国寿险管理师和中国寿险理财规划师

。对于代理人来说，可以参加中国寿险理财规划师的考试。

而中国寿险理财规划师分为中级资格（新型产品资格、健康

保险产品资格、养老保险产品资格）和高级资格。如果能够

通过相应的考试的话，则由保监会授权中国保险行业协会统

一发放证书。中国保险行业协会有关人士表示，考试全部通

过后将表明从业人员对保险行业已经有了比较全面的了解，

掌握了行业最前沿的知识资讯，而获取的证书则表明了从业

人员已获得了行业和监管部门的普遍认可。担任中国人身保

险从业人员资格项目编审委执行编委的南开大学经济学院李

秀芳教授认为，就目前的考试科目、考试用书、考试体系而

言，这一考试集中了国内最好的教育和行业资源，尽管各方

面的经验还有待不断的积累，但这个考试体系的专业品质是

不容置疑的。对大多数保险代理人而言，中国寿险理财规划

师资格考试和代理人资格考试不同，目前它没有任何强制性



，即使没有参加分级分类考试，代理人照样可以合法展业。

帮助完善自身的教育培训中国保险行业协会一位人士表示，

保险行业长期以来没有能够为代理人提供一个完整的在教育

培训方面提升自身发展空间的机会。 “我的有些客户现在懂

得挺多，很难被‘忽悠’，再说我也想长期做下去，所以必

须随时给自己‘充电’，这样我才能有更多的机会和客户对

话。”泰康人寿北京分公司一位姓刘的代理人说。但怎么学

，学什么？安联大众人寿广州分公司的江铭翔就向记者表示

，广州就有很多国际保险认证课程，但因为自己做保险刚刚

起步，还不知道该参加哪个课程才好。“现在公司的各种培

训也不少，但基本都是展业技巧方面的短线操作，像我们这

样做了很长时间的代理人，需要的是对保险知识更加全面系

统的学习。”某寿险公司的高级业务经理表示，虽然他也参

加过一些国际保险认证课程，但都属于“短期速成班”一类

的，“学费没少交，但老觉得没学到多少东西，对自己帮助

不大”。友邦苏州分公司的汤浩则表示，作为一名保险持证

从业人员，当然是希望能有机会提升自己在各个方面的能力

。现在有国家相应机构来主持操办这件事，当然好。可能助

于提高“社会地位”也许您本人的口碑已经很好，但作为一

个整体，当前中国保险代理人的社会地位和认可度不高，这

是一个不争的事实。有这样一件令代理人“尴尬”的事：某

地集贸市场上几个卖菜的小贩,每天早上都会主动到一家寿险

公司的职场去参加晨会，等晨会结束以后，他们就会接着去

卖他们的菜。这几个小贩之所以愿意这样做，是因为每参加

一次晨会，都会拿到10块钱的报酬，这可比卖菜赚钱快的多

，他们当然乐此不疲了。“这简直就是在玷污代理人的形象



。”友邦上海分公司的黄安全认为，做保险本来应该是一件

有品味的事情，但如果任由这种事情继续发生，只能让代理

人的社会形象越来越低，打击那些真正把保险当作事业的代

理人的信心。而某寿险公司的一位高级业务经理则认为，虽

然现在有代理人基本资格考试，但对很多人来说，进入保险

这个行业还是太容易了。“有些人根本就没想着把代理人当

作职业来看，出于各种原因，说不做了就不做了，很难说有

职业的荣誉感，更别说对公司的忠诚度了”。一位业内人士

认为，因为进来出去都比较容易，所以代理人整体素质不高

，再加上没有受过完善的培训教育，从业后代理人素质提高

也不快。代理人素质不高是影响代理人社会地位的一个重要

原因。“通过中国寿险理财规划师考试，无疑能更好地向客

户展示自己的专业品质，对获得对方认同会大有帮助”，平

安寿险温州分公司胡忠英认为，如果越来越多的人获得这样

的“品质”证书，对提高中国寿险代理人的整体地位大有好

处。“但是这个考试不是强制性的，可能还会有很多代理人

即使知道了也懒得去考”。胡忠英有此担心：如果考试的动

力不足，借考试提高自己的“社会地位”就无从谈起了。一

线声音虽然这个考试已经举行了两次，大部分代理人表示，

根本不知道有这样一个考试；部分代理人表示听说过，但没

有仔细了解过。以前从来没有听说过，但如果真有这样一个

考试的话，我肯定要参加，这是一件好事，有了监管部门认

可的证书，具有品牌效应。 北京联众保险代理公司蒋庆波我

知道这个考试，并在去年通过了两门课程考试，今年我会继

续参加考试，目标就是获得中国寿险理财规划师高级资格。

上海友邦保险公司黄安全作为一名保险持证从业人员，当然



是希望能有机会提升自己在各个方面的能力，以前不知道有

这样的考试，现在知道了，肯定会考虑参加的。 友邦苏州分
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